

## Referéndum tendrá más mesas de votación

Carlos Mora J.

8/1/2007

El número de juntas receptoras de votos que funcionarán el domingo 7 de octubre en el referéndum al Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos (Cafta) serán más que en las pasadas elecciones de alcaldes.

Así lo dispuso el Tribunal Supremo de Elecciones (TSE) ante el aumento en el padrón electoral y de tal forma que ninguna mesa tenga más de 700 electores que atender.

Son 4.932 juntas receptoras de votos, las cuales estarán abiertas desde las 6 a.m. hasta las 6 p.m.

Un total de 2.654.627 ciudadanos forman parte del padrón y tienen derecho de acudir a votar sobre el futuro del Tratado.

Los cantones centrales de las provincias con más votantes serán los que contarán con más electores.

Con las 80 nuevas juntas el TSE tendrá que nombrar más delegados para atenderlas, tanto a un propietario como al suplente.

Los delegados deberán ser capacitados en cuanto al proceso de referéndum y el sistema de votación, así como la forma de realizar e informar sobre el escrutinio provisional.

También se incrementa el número de cajas de material que se ha de empacar y distribuir, así como más mensajes de transmisión que tramitar.

Ya el proceso de preparar los paquetes se inició en la propia sede del TSE, donde quedan a la espera de la impresión de las papeletas.

Los partidos interesados en supervisar el proceso de las votaciones ya empezaron a preparar sus nóminas. Se estima que al menos Liberación Nacional y Acción Ciudadana inscribirán unos 10 mil fiscales cada uno, los primeros a favor del Cafta y los segundos en contra. También podrán inscribir fiscales para el escrutinio oficial en el TSE.

Otras organizaciones tendrán la oportunidad de anotar observadores nacionales, los cuales el día de las votaciones tendrán los mismos derechos que los fiscales. Tan solo no podrán participar en la etapa del escrutinio en el TSE, que fue limitada a los fiscales de los partidos políticos.

Los pasos del proceso se cumplen en medio de una campaña por el "Sí" o el "No" al Cafta, donde cada grupo hace actividades propias y participa en algunos debates en las comunidades.